

EDITORIAL

Con este nuevo número de la Revista EMERGENCIAS, se inicia otra etapa en la misma. En efecto, se ha producido una pequeña remodelación en el Equipo de Redacción, habiéndome sido encargada la difícil tarea de asumir la Jefatura de Redacción.

El tener que tomar el relevo de una persona con el carisma del Dr. J.A. Alvarez Fernández no es labor fácil. De todos es conocido el ímpetu, entusiasmo y eficacia, con los que ha colaborado en la organización y en plasmar en realidades concretas la Sociedad Española de Emergencias y la Revista que es el medio de difusión de la misma. El atrevimiento que representa sustituirle, se basa en la ayuda, que por parte de todos espero recibir, para que de forma regular EMERGENCIAS, pueda aparecer bimensualmente y llegar a vuestras manos. La ayuda que espero de todos vosotros radica en poder plasmar por escrito los trabajos originales que son el fruto de vuestra actividad profesional, que estoy seguro, serán un reflejo de la calidad que la preside.

En este ejemplar iniciamos una nueva modalidad, que espero sea del agrado de la mayoría. Pretendemos que la Revista sea también un exponente de las actividades científicas que se realicen en el ámbito nacional, que tengan relación con nuestro trabajo cotidiano, las situaciones de emergencia, que puedan presentarse en cualquier ámbito: médico, de enfermería, transporte, biotecnológico, farmacológico, etc.

Este objetivo tiene una doble vertiente. En primer lugar deseamos que nuestra Revista sea instrumento de difusión de dichas actividades y por ello deseáramos que, con la debida antelación, nos fueran remitidos los programas de reuniones, congresos, symposiums u otros, para general conocimiento, y así propiciar una mayor asistencia. En segundo lugar, también queremos que estas actividades queden reflejadas por escrito, de forma que tenemos la intención de publicar reseñas de las mismas, acerca de objetivos, temática discutida y las posibles conclusiones a las que se podría llegar. Así, en este número empezamos a recoger

de forma retrospectiva el primer bloque de lo que han sido las «II Jornadas de Medicina de Urgencia», que se realizaron en el Hospital Reina Sofía de Tudela.

En esta primera recopilación de lo allí discutido, se recoge la conferencia que el prestigiado Catedrático de Anestesiología, Prof. V. Chuliá pronunció, sobre la «Necesidad en España de la Medicina de Urgencia», de lectura obligada, que recoge la actualidad de la problemática que nos afecta en el desempeño de nuestra actividad.

En estas mismas Jornadas se desarrolló una Mesa Redonda sobre «Avances en Reanimación Cardio-Pulmonar (RCP)», que actualizaron tanto aspectos teórico-prácticos recientes, como la política precisa para la difusión de su conocimiento, de forma que puedan ser practicadas por la mayoría de profesionales sanitarios, que se dedican a la asistencia y transporte de los enfermos críticos.

Publicamos también la habitual sección de Imágen con valor diagnóstico. Estoy convencido de que todos tenéis en vuestra experiencia, iconografía interesante por demostrativa o por inusual, que espero me remitéis para su divulgación.

Otra de las novedades que podréis apreciar en este ejemplar, se refiere al apartado de Toxicología. Los enfermos con intoxicaciones, constituyen un contingente que es casi privativo de los facultativos que prestan su asistencia en los Servicios de Urgencias y de Medicina Intensiva, al tiempo que una laguna en la formación de muchos de nosotros. Es por ello que estamos convencidos de la utilidad de la publicación de fichas toxicológicas, que contribuirán a mejorar la asistencia de este tipo de pacientes. Este apartado, se podrá realizar gracias al trabajo del Grupo Interucis de Toxicología Aguda de Barcelona (GITAB), que coordina el Dr. S. Nogué Xarau, al que agradecemos su valiosa y desinteresada ayuda para cubrir este apartado.

Por último quisiera contar con todos vosotros para que exista el capítulo de cartas al Director. En él podréis expresar, todos aquellos conceptos en los que dis-

crepéis, sugerencias, notas clínicas cortas y en fin cualquier tema que creáis pueda ser de interés.

Finalmente quiero agradecer a la Junta Directiva de la SEMES, la confianza que deposita en mi persona para desempeñar este trabajo, aunque para cumplir-

lo preciso del estímulo, entusiasmo y colaboración de todos y de cada uno de vosotros.

A. Bertrán Georges
Redactor Jefe